

Text & Photos: Lamberink Riesenräder

NEUES AUS DEM HAUSE LAMBERINK

Familie Lamberink, die sich auf die Herstellung, Überholung und Vermietung von Riesenrädern spezialisiert hat, ist ein internationales Unternehmen.

Die Lamberink-Fabrik befindet sich in den Niederlanden in Overschild, in der Provinz Groningen, nahe der deutschen Grenze. Seit 2016, als das erste Riesenrad von Lamberink, das RL33, hergestellt wurde, wurde eine Reihe dieser Riesenräder auf der ganzen Welt positioniert.

▶ **Modernes Riesenrad vor historischer Kulisse, hier auf Malta 2019**

Jan Lamberink war früher selbst Schausteller und mit seinem eigenen Riesenrad unterwegs. Da Jan das Riesenrad durch und durch kannte und oft um Ideen gefragt wurde, begann er schließlich mit der Herstellung eigener Riesenräder. Sohn Sebastiaan hat nun die Vermietung des RL33 übernommen und Jan konzentriert sich ganz auf die Produktion der Riesenräder.

Was einst mit der Produktion des RL33 begann, hat sich nun auf eine Reihe von 4 verschiedenen Arten von Riesenrädern ausgeweitet. Die RL22, RL33, RL43 und RL46 beziehen sich alle auf die Höhe der Riesenräder. Das RL22 ist ein Riesenrad, aufgebaut auf einen Auflieger, dieses kann von drei Personen in 5 Stunden aufgebaut werden. Das Riesenrad hat 16 Gondeln mit einer Kapazität von 64 Personen. Die Idee für das RL22 entstand, weil die Nachfrage nach einem kleineren erschwinglichen Riesenrad mit der gleichen Qualität wie das RL33 immer größer wurde. Dieses Riesenrad, bei dem alles auf einem Anhänger transportiert werden kann, eignet sich besonders für Schausteller, die regelmäßig von einem Ort zum anderen reisen müssen. Von diesem Riesenrad wurden inzwischen mehrere gefertigt und ausgeliefert.

Die Riesenräder von Lamberink sind bekannt für ihre hervorragende Qualität und für die vielen Möglichkeiten der Individualisierung. Um dies zu realisieren, hat sich Jan ein professionelles Netzwerk im Overschild-Gebiet aufgebaut. Jan Lamberink dazu: "Wissen wird geteilt und wir arbeiten gemeinsam an einem neu-



en Konzept, mit dem wir besser und flexibler auf die Wünsche unserer Kunden eingehen können." Zu den spezifischen Komponenten, die in der Gegend hergestellt werden, gehören Polyester-Gondeln, Edelstahlzäune, Lunaword-Verbundböden, Bedienfelder und die schöne LED-Beleuchtung.

Für die Kassenhäuschen arbeitet Lamberink mit einem Familienunternehmen mit langjähriger Erfahrung in Großbritannien zusammen und für die Musikinstallationen mit „Hofman Sound Systems“.

Das RL33, das Paradestück von Lamberink, wurde mittlerweile mehr als 30 mal hergestellt und ist weltweit zu finden. Uns erreichen regelmäßig Bilder von Menschen, die irgendwo im Urlaub sind und ein Riesenrad von Lamberink sehen.

Neu ist, dass der RL33 nun auch mit geschlossenen Gondeln ausgestattet werden kann. Dadurch kann das Riesenrad ganzjährig genutzt werden. Die Gondeln können mit Klimaanlage und Heizung ausgestattet werden. Das erste Riesenrad mit geschlossenen Gondeln ist bereits in Produktion gegangen und wird



▶ **Riesenrad RL33 mit geschlossenen Gondeln**

▶ **Die Gondeln des Riesenrades RL33**



im Juli 2023 ausgeliefert.

Das neueste Design von Lamberink ist das RL43, welches die Lücke zwischen dem beliebten RL33 und dem RL46 für die großen Jungs schließen soll. Das RL43 ist auf drei Aufliegern aufgebaut, wobei der gesamte Transport inklusive der Gondeln auf fünf Aufliegern erfolgt. Die 32 geschlossenen Gondeln wurden in Zusammenarbeit mit Mike Schäfer von MSD entworfen.

Neben der Herstellung von Riesenrädern ist Lamberink auch in der Vermietung von Riesenrädern tätig. Was Jan und seine Frau einst begannen, nämlich als Schaustellerunternehmen, übernahm Sohn Sebastiaan, während sich Jan erfolgreich der Herstellung von Riesenrädern widmete.

Sebastians Riesenräder drehten sich im November und Dezember in Malta während des Weihnachtsmarktes und – worauf wir sehr stolz sind – während der F1 in Jeddah.

Das war eine herausfordernde Aufgabe, das Riesenrad wurde in Schiffscontainern und auf einem Anhänger verschifft und das Team flog zur Baustelle, um das Riesenrad in der sengenden Hitze aufzubauen. Die Freude war groß, als hier während des F1-Rennens mehrmals das Riesenrad mit der schönen Beleuchtung in Sicht kam.

Erfreulicherweise sind auch für das kommende Jahr Veranstaltungen geplant, die in Europa organisiert werden.

▶ **Ein Riesenrad aus dem Hause Lamberink auf Malta (2019)**



▶ **Riesenrad RL42**



▶ **Riesenrad RL43**

▶ **Seitenansicht Riesenrad RL33**

